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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Молодые семьи Таймыра продолжают улучшать жилищные условия 
По информации начальника Отдела по миграционной и жилищной политике 

Администрации муниципального района Анастасии Булгаковой, в текущем году сертификаты 
на социальные выплаты для приобретения жилья получили пять молодых семей Таймыра. Из 
них три семьи уже реализовали своё право и приобрели жильё, у двух других процедура 
покупки в стадии оформления документов.  

В этом году общий объем бюджетных ассигнований на реализацию программ по 
улучшению жилищных условий для молодых семей составил более трех миллионов рублей, в 
том числе: порядка 600 тысяч рублей из федерального бюджета, 1млн. 380 тысяч рублей из 
краевого и более одного миллиона рублей из районного бюджета.  

В соответствии с положениями целевой программы размер социальной выплаты 
молодым семьям составляет 40% от расчетной стоимости жилья, зависит от состава семьи и 
от выбранной формы улучшения жилищных условий. «Для участия в программе необходимо 
соответствовать нескольким условиям. Во-первых, семья должна быть официально признана 
нуждающейся в улучшении жилищных условий. То есть площадь жилья на одного человека 
должна быть менее 12 квадратных метров. Кроме того, семье необходимо доказать свою 
платежеспособность – наличие собственной недвижимости или возможность оформить 
кредит в банке. Средства «материнского капитала» также можно направить на приобретение 
своего жилья», - рассказала Анастасия Булгакова.  

Участниками программы могут быть молодые семьи, имеющие одного и более детей. 
Возраст каждого из супругов, либо одного родителя в неполной семье не должен превышать 
35 лет (включительно). Кроме того, заявиться на получение сертификата могут не только 
жители Дудинки, но и молодые люди, проживающие в поселках района.  

Согласно условиям участия в программе, таймырцы имеют право использовать 
социальную выплату для приобретения жилья, как на территории муниципального района, так 
и всего Красноярского края.  

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Норильске и Дудинке проходят мероприятия по профилактике ВИЧ 
 Краевой центр СПИД совместно с общественной организацией «Красштаб Здоровья» 
начинает цикл профилактических мероприятий по борьбе с распространением ВИЧ/СПИД на 
севере региона. 
 Со 2 по 7 октября жители Норильска и Дудинки смогут узнать больше о вирусе, его 
распространении и способах защиты. 
 На территории городов пройдут семинары для рабочих, предпринимателей, 
представителей социальной сферы и общественных организаций. Специалисты Краевого 
Центра СПИД организуют встречи с руководителями предприятий, представителями 
муниципальных СМИ, учреждений здравоохранения, молодежной политики. 
 В мероприятиях будут задействованы волонтеры, которые раздадут горожанам 
буклеты с полезной информацией о защите от инфекции. На предприятиях, в общественном 
транспорте и на остановках появятся плакаты, будет организована трансляция видеороликов 
и аудиопередач. Кроме того, жители смогут пройти экспресс-тестирование на ВИЧ. 
 Напомним, профилактические мероприятия проходят в разных районах края. За два 
месяца специалисты Центра СПИД побывают в семи территориях. Акция уже прошла в 
Богучанском и Кежемском районах, городе Канске. 
 Узнать подробнее о ВИЧ/СПИД можно узнать на официальном интернет-портале 
Минздрава России о профилактике ВИЧ/СПИДа. 

Newslab.ru 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Число безработных в Норильске вновь снизилось 
По данным на 1 октября в Норильске официально зарегистрирован 921 безработный 

гражданин, что на 34 человека меньше, чем годом ранее (955). Об этом ИА «Таймырский 
Телеграф» сообщили сегодня в норильском Центре занятости населения. 

Число незанятых трудовой деятельностью горожан на отчетную дату сократилось в 
сравнении с 1 октября прошлого года почти на 200 человек – с 1672 до 1475. 

Уровень безработицы в городе на первый день наступившего месяца составил 0,8%, 
годом ранее он был таким же. 

Коэффициент напряженности на рынке труда равен 0,7, на 1 октября минувшего года он 
составлял 0,8. 

Количество вакансий практически не изменилось – оно уменьшилось на семь единиц – с 
2086 до 2079. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» направит на дивиденды за I полугодие 35,5 млрд рублей 

Акционеры российской горно-металлургической компании (ГМК) «Норильский никель» 
согласовали размер дивидендов за I полугодие 2017 года. На состоявшемся 29 сентября 
внеочередном собрании было решено, что общая сумма дивидендов составит 35 млрд руб. 
($600 млн). В сообщении компании говорится, что размер дивидендов был одобрен из 
расчета 224,2 руб. (или $3,79) на акцию. При этом реестр на получение дивидендов закроется 
19 октября 2017 года.  

По итогам 2016 года дивиденды «Норникеля» составили 140,9 млрд руб. При этом в 2015 
году они были равны 135,642 млрд руб.  

Как сообщал «Ъ», у «Норникеля» растет долговая нагрузка из-за затрат на оборотный 
капитал и выплату дивидендов за прошлые периоды. В результате по итогам 2017 года ГМК 
может выплатить акционерам менее 60% EBITDA, если отношение чистого долга к этому 
показателю превысит 1,8. 

«Коммерсантъ» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Алексей Клешко назначен врио председателя Законодательного Собрания края  
30 сентября состоялось заседание Совета Законодательного Собрания Красноярского 

края. Депутаты и сотрудники аппарата тепло приветствовали временно исполняющего 
обязанности Губернатора Красноярского края Александра Усса. 

Напомним, что 29 сентября Президент России Владимир Путин своим указом назначил 
Александра Усса главой Красноярского края. 

Александр Усс выразил надежду на то, что новый спикер краевого парламента будет 
избран 19 октября на сессии Законодательного Собрания, и сообщил, что до этого момента 
исполнять обязанности председателя будет вице-спикер Алексей Клешко. 

В ходе своего выступления врио губернатора обозначил первоочередные задачи, 
которые стоят перед регионом. Среди них принятие краевого бюджета на 2018 год и 
плановый период 2019—2020 годов.  

«Надеюсь, что рассмотрение документа пройдет по-деловому, без популизма, с 
осознанием общей ответственности», — подчеркнул Александр Усс. 

Он напомнил также, что 1 ноября в регионе состоится важное событие — VIII Съезд 
депутатов Красноярского края, который соберет около 500 делегатов со всех уголков края. В 
числе других задач Александр Усс выделил подготовку к Универсиаде, особенно в части 
благоустройства Красноярска. 
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Затем под председательством Алексея Клешко на заседании Совета были 
рассмотрены текущие вопросы по подготовке заседания сессии Законодательного Собрания, 
намеченного на 19 октября. 

1-line.info 
 

Врио красноярского губернатора: «С экологией у нас дела не блестяще» 
По словам эколога Александра Колотова, врио главы края Александр Усс, долгое время 

возглавлявший Заксобрание региона, в курсе экологической ситуации в Красноярском крае. 
Однако теперь ему предстоит взглянуть на эти проблемы в новом статусе — врио 
руководителя региона. 

Не секрет, что в Красноярском крае экологическая ситуация оставляет желать лучшего. 
По информации Красноярскстата, в 2016 году в атмосферный воздух края было выброшено 
2363,3 тыс. тонн загрязняющих веществ, что, впрочем, на 4,5% меньше, чем в 2015 году. А 
весной 2017 года жители города Красноярска даже выходили на митинг «За чистое небо». 

В связи с этим, по мнению экологов и представителей общественности, экологическая 
ситуация в крае не должна остаться без внимания врио губернатора региона Александра 
Усса, назначенного на эту должность 29 сентября. 

Своё мнение по этому поводу Усс высказал в интервью «ТВК Красноярск», отвечая на 
вопрос, выделяет ли он для себя решение экологической проблемы как ключевую задачу. 

По словам Усса, в Красноярске из-за плотной застройки снизилась проветриваемость. 
Кроме того, резко возросло количество автомобилей. Также на экологическую ситуацию 
влияют и промышленные предприятия. 

По мнению директора региональной общественной экологической организации 
«Плотина» Александра Колотова, Усс, являвшийся бессменный председателем краевого 
парламента с 1998 года, в курсе экологической ситуации в крае. 

Эколог обратил внимание на то, что работа по исправлению экологической ситуации 
зачастую тормозилась на уровне реализации. 

Колотов выразил мнение, что «сейчас Усс прекрасно знает, каким образом можно 
решать проблемы экологии с точки зрения законотворчества», какие должны быть приняты 
для этого законы. 

Как уже сообщало ранее ИА REGNUM, Красноярский край не является благополучным 
регионом с точки зрения экологии. А по оценкам жителей столицы края — Красноярска — 
экологическая ситуация в городе и вовсе близка к катастрофической. В 2016 году Красноярск 
прожил под «чёрным небом» (режим неблагоприятных метеоусловий) 58 дней, с начала 2017 
года — уже более 30 дней. 

По оценкам организаторов митинга «За чистое небо», состоявшегося в Красноярске в 
марте 2017 года, в акции протеста приняли участие около 2 тысяч человек. 

ИА REGNUM 
 
Александр Усс раскритиковал подготовку Красноярска к Универсиаде 

Исполняющий обязанности губернатора Красноярского края Александр Усс критически 
оценил подготовку Красноярска к XXIX Всемирной зимней Универсиаде 2019 года. Такую 
оценку он дал в интервью телекомпании «ТВК». 

Глава края отметил, что задачи подготовки к Универсиаде не сводятся к проведению 
спортивных мероприятий и «нескольким потрепанным флагам, которые иногда нужно 
менять». 

«Речь идет о том, чтобы сделать другой город и с точки зрения внешней, и с точки 
зрения управленческого стиля, менталитета людей», — заявил Усс. 

При этом он добавил, что пока не видит в Красноярске каких-либо особенных действий, 
которые вовлекали бы его жителей в происходящие процессы. «Нужно формировать у людей 
понимание того, что это наше, это для нас, — горит и.о. главы края, — пока же я даже с точки 
зрения мотивации не вижу ничего такого особенного». 
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Усс выразил и беспокойство о том, что основные объекты Универсиады будут сданы 
в срок. «У нас есть пара проблемных вещей, но впереди еще достаточное количество 
времени, хотя кое-где точка невозврата практически пройдена», — резюмировал он. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова: Бюджет РФ 2018-2020 гг рискует недополучить 150-200 млрд руб 
Счетная плата РФ оценивает риски недопоступления доходов в бюджет 2018-2020 годов 

на сумму 150-200 миллиардов рублей, заявила глава контрольного ведомства Татьяна 
Голикова, выступая на парламентских слушаниях в Совете федерации. 

"Совокупные риски доходной части федерального бюджета оцениваются нами в 150-200 
миллиардов рублей", - сказала Голикова. 

Силуанов предлагает докапитализировать ФРП в 2017 году на 16 млрд руб 
В частности, по ее словам, прогноз по доходам бюджета сформирован без учёта 

планируемых в следующие годы налоговых изменений. 
"Кроме того, риск неисполнения доходной части заложен в различной оценке Минфином 

и Росимуществом объёмов доходов от дивидендов по акциям, принадлежащим РФ от 200 
миллиардов рублей в 2018 году до 250 миллиардов рублей в 2020 году. По нашему мнению, и 
исходя из фактического поступления доходов по этому источнику в 2017 году, прогноз 
Росимущества оценивается более реалистично", - сказала Голикова. 

ПРАЙМ. 
 

Силуанов: Бюджетная политика РФ позволяет ЦБ продолжать снижение ставки 
Минфин надеется, что его бюджетная политика позволит ЦБ РФ продолжить снижение 

ключевой ставки, заявил министр финансов РФ Антон Силуанов. 
"Мы снижаем дефицит бюджета с 2,2% ВВП в текущем году до 1,4% ВВП в следующем 

году и до ниже 1% ВВП в следующие два года. Это позволяет Центральному банку снижать 
ключевую ставку. Мы видим, что такая динамика идет в текущем году, и надеемся что ЦБ с 
учетом реализации бюджетной политики продолжит такую же политику", - сказал Силуанов, 
выступая на парламентских слушаниях в Совете Федерации. 

"Сегодня действительно ключевая ставка находится еще значительно выше тех 
пороговых инфляционных значений, которые мы планировали",- добавил он. 

Банк России 15 сентября снизил ключевую ставку до 8,5%, дав сигнал о возможности 
плавного смягчения денежно-кредитной политики в ближайшие два квартала. 

ПРАЙМ 
 

Дума в обязательном порядке рассмотрит сокращение новогодних каникул 
Думские фракции определили приоритетные законопроекты, которые будут рассмотрены 

нижней палатой осенью. О необходимости составить такой список фракции договорились со 
спикером Думы Вячеславом Володиным на одном из пленарных заседаний в сентябре. 

Несколько депутатов от оппозиции пожаловались тогда, что инициативы их фракций или 
не ставятся на рассмотрение, или постоянно переносятся. В конце сентября Совет Думы 
решил, что каждая фракция в каждой сессии будет определять четыре своих наиболее 
важных инициативы, которые обязательно будут рассмотрены палатой. 

В нынешнем списке из 16 приоритетных законопроектов три — о введении 
прогрессивной шкалы подоходного налога. 

Меньше каникул 
В список важных инициатив КПРФ вошел законопроект о сокращении новогодних 

каникул. Документ, внесенный в конце сентября, предлагает 31 декабря, 1, 2 и 3 января 
объявить нерабочими новогодними праздничными днями, а 4, 5, 6 и 8 января исключить из 
каникул. 

Зато выходными днями предлагается сделать 18 марта (день присоединения Крыма к 
России) и 7 ноября (день Октябрьской революции). 
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В итоге в году будет на два выходных меньше. Во фракции объяснили свое 
предложение тем, что коммунистам поступает много обращений граждан с требованием 
сократить количество дней в новогодние праздники, так как россияне в начале нового года 
остаются без зарплаты. 

Внимание к этому законопроекту и предложение объявить нерабочим днем 7 ноября 
связаны с тем, что «на носу столетие революции», позднее его будет уже неинтересно 
обсуждать, пояснил РБК источник в партии. Сейчас для КПРФ самое важное — отметить эту 
дату, даже прошедшие в сентябре выборы использовались как повод напомнить о юбилее, 
объяснял ранее РБК собеседник в КПРФ. 

Законопроект направлен в думский комитет по труду, социальной политике и делам 
ветеранов. 

Председатель комитета Ярослав Нилов (ЛДПР) сказал РБК, что вряд ли он будет 
поддержан профильным комитетом. 

Он напомнил также, что ЛДПР предлагала заменить новогодние каникулы 
дополнительным десятидневным отпуском. «А просто забирать выходные неправильно. 
Кроме того, 7 ноября в ЛДПР считают не праздничной, а трагической для страны датой 
госпереворота», — сказал депутат. 

Другие ключевые для КПРФ инициативы на этой сессии — законы о государственном 
контроле над уровнем цен на продукты, о соцподдержке «детей войны» (родившихся в 
период с 22 июня 1928 года по 4 сентября 1945 года) и о прогрессивной шкале 
налогообложения для физических лиц. 

Налоги и ЖКХ 
Предложение ввести прогрессивную шкалу подоходного налога включили в списки своих 

первоочередных законопроектов все оппозиционные фракции. «Справедливая Россия» 
настаивает на рассмотрении этой инициативы «на фоне прогрессирующего неравенства в 
России», сказал РБК депутат от партии Олег Шеин. 

Приоритеты ЛДПР помимо прогрессивного налогообложения — это индексация пенсий 
работающим, отмена транспортного налога, льгота для инвалидов при оплате услуг ЖКХ, 
рассказал РБК Ярослав Нилов. 

«Справедливая Россия» включила в число первоочередных также инициативу о 
государственной компенсации россиянам на оплату услуг ЖКХ, если те составляют 10% от их 
дохода, поправки, вводящие в Уголовный кодекс статью о «незаконном обогащении», и 
законопроект, отменяющий транспортный налог, рассказал РБК депутат Михаил Емельянов. 

Терроризм и социальные выплаты 
Единороссы в качестве приоритетных определили три законопроекта, запрещающих 

судебным приставам взыскивать долги с соцвыплат, а также поправки зампреда фракции 
Адальби Шхагошева в Уголовный кодекс, вводящие пожизненное наказание за вербовку 
террористов, сообщил РБК источник, близкий к руководству фракции «Единая Россия». 

Некоторые из законопроектов, названных оппозицией приоритетными, уже 
рассматривались Думой и были отклонены, но затем снова вносились, напомнил РБК 
директор Центра экономических и политических реформ Николай Миронов. 

«Проблема в том, что никто не хочет их принимать. Смысл существования сейчас 
системных оппозиционных партий — это изредка заявлять о себе, напоминать правительству, 
что существуют такие темы, пиариться на них, каждый раз получать отказ и снова предлагать 
эти темы», — говорит он. 

РБК 
 

Fitch повысило прогноз роста ВВП России на 2017 год до 2% с 1,6% 
Международное рейтинговое агентство Fitch повысило прогноз роста ВВП России на 

2017 год до 2% с 1,6%, ожидавшихся в июне. 
Улучшение прогноза отражает более быстрое, чем предполагалось, увеличение 

потребительских расходов в РФ, говорится в обзоре, опубликованном агентством в 
понедельник. 
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"Экономический рост во втором квартале 2017 года ускорился до 2,5% в годовом 
выражении по сравнению с 0,5% в первом квартале, благодаря частному потреблению и 
инвестициям", - отмечают эксперты Fitch. 

Росту частного потребления способствовали низкая безработица, повышение доходов 
населения и улучшение условий в кредитной сфере, говорится в обзоре. 

INTERFAX.RU 
 

Минстрой РФ. Муниципальные власти получат полномочия контроля благоустройства 
Местные власти получат право утверждать муниципальные правила благоустройства, а 

также устанавливать ответственность за их нарушения – соответствующий законопроект 
разработан при участии Минстроя России и находится на рассмотрении в ГосДуме. Об этом 
журналистам 27 сентября сообщил Министр строительства и жилищно-коммунального 
хозяйства Российской Федерации Михаил Мень по итогам заседания президиума Совета при 
Президенте Российской Федерации по стратегическому развитию и приоритетным проектам. 

Законопроект «О внесении изменений в Федеральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», разработан во исполнение 
поручения Президента России о повышении эффективности инструментов привлечения к 
ответственности за административные правонарушения в части благоустройства. 

Документ предлагает наделить органы местного самоуправления полномочиями по 
организации обустройства территории муниципального образования, начиная с утверждения 
правил благоустройства и заканчивая установлением ответственности за их нарушение. 

«Сегодня нередки случаи, когда местные власти утверждают правила содержания 
города, в которых, например, устанавливается ответственность за парковку на газонах и 
другие подобные нарушения. Однако суды отменяют такие правила и наложенные на 
нарушителей наказания ссылаясь на то, что у муниципальных властей нет полномочий на эти 
действия. Мы считаем правильным расширить права муниципалитетов в этой части, чтобы 
органы местного самоуправления могли сами решать, что в их городе можно делать, а что 
нет, и какое административное наказание должны нести нарушители», – прокомментировал 
Михаил Мень. 

Официальный сайт Министерства строительства и ЖКХ РФ 
 

ВЦИОМ: большинство россиян негативно оценивает итоги приватизации 90-х годов. 
При этом каждый второй респондент заявил, что поддерживает национализацию. 

Большинство россиян (73%) считают, что итоги приватизации 90-х годов носят 
негативный характер. Вместе с тем единого мнения в вопросе о пересмотре ее итогов сейчас 
нет. Об этом свидетельствуют данные опроса Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

Спустя четверть века после приватизации в нашей стране большинство россиян считает, 
что итоги этого процесса носят негативный характер (73%), положительные ответы дают 
лишь 18% опрошенных. Люди, которые сейчас работают в коммерческой сфере, дают даже 
более негативные оценки, чем бюджетники. 

Единого мнения в вопросе о пересмотре итогов приватизации сейчас нет, уточняют 
социологи. «Одни говорят, что эту тему вообще не стоит поднимать (32%), другие — что 
государству нужно вернуть ту собственность, которой оно лишилось в 90-е годы (31%), третьи 
— что это можно делать только в случаях, когда доказано, что приватизация произошла 
незаконно», — говорится в сообщении ВЦИОМ. 

Кроме того, по данным исследования, каждый второй респондент (56%) поддерживает 
национализацию, то есть передачу частных предприятий государству. 

Прежде всего государству отдали бы предприятия нефтегазовой сферы, «Газпром» в 
частности, заводы и фабрики. За приватизацию высказывается только каждый четвертый 
(25%), из них 80% затрудняются назвать, какие компании следует отдать в частные руки, в 
содержательных ответах упоминаются заводы, «Роснефть» и «Газпром». 

 «Приватизация 90-х продолжает крайне болезненно восприниматься общественным 
сознанием. Общество не замечает за приватизированными предприятиями какой-то особой 
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эффективности и, выбирая между стратегиями дальнейшей приватизации или 
национализацией, скорее поддержит последнюю. Обратите внимание: почти никто не стал 
называть конкретных компаний, которые следовало бы приватизировать. Это значит, что на 
данный момент у общества нет значимых претензий к качеству управления 
госкорпорациями», — прокомментировал результаты опроса ведущий эксперт-консультант 
ВЦИОМ Олег Чернозуб. 

ТАСС 
 

Генпрокуратура с начала года выявила более 9 тысяч нарушений при капремонте 
жилых домов 

Генеральная прокуратура РФ в этом году выявила 9,1 тыс. нарушений выполнения 
региональных программ капитального ремонта жилфонда и по результатам впервые 
проведенной проверки возбуждено 62 уголовных дела, сообщает во вторник газета 
"Известия" со ссылкой на официального представителя ведомства Александра Куренного. 

"Выявлены многочисленные нарушения прав граждан на проживание в безопасных и 
благоприятных условиях, злоупотребления и бездействие должностных лиц, незаконное 
использование денежных средств, несоблюдения сроков и нормативов качества выполнения 
ремонтных работ", - приводит издание слова А.Куренного. 

Официальный представитель генпрокуратуры рассказал газете, что по результатам 
проверок возбуждено 62 уголовных дела. К административной, дисциплинарной и уголовной 
ответственности уже привлекли 1,5 тыс. должностных и юридических лиц. 

Представитель Генпрокуратуры также добавил, что нарушений в сфере ЖКХ в 
последние годы становится все больше. Так, в 2015 году было зафиксировано 334 тыс. таких 
случаев, в 2016 году - 348 тыс. эпизодов, а за первые восемь месяцев 2017 года - 216 тыс. 
нарушений, пишет газета. 

Издание напоминает, что в конце 2016 года президент РФ Владимир Путин поручил 
Генпрокуратуре провести проверку соблюдения норм жилищного законодательства при 
формировании региональных программ капремонта. 

В итоге, по данным Генпрокуратуры, которыми располагает газета, проверка показала, 
что работы проводятся без должного регулирования со стороны местных властей. Например, 
в Иркутской области не было нормативного акта о порядке формирования региональной 
программы капремонта, что привело к включению в нее 1 тыс. 283 домов, ремонт которых 
нецелесообразен, пишет газета. 

INTERFAX.RU 
 

Зарплаты врачей вырастут, а пациентов будут лучше лечить   
Зарплаты врачей в 2018 году вырастут, а пациентов будут лучше лечить. На 21,7% 

увеличится подушевой норматив в здравоохранении, сообщила на встрече с депутатами 
глава Минздрава Вероника Скворцова. А подтверждение этих слов можно найти в проекте 
бюджета Фонда обязательного медицинского страхования (ОМС), внесенного в Госдуму, 
пишет "Российская газета".  

Подушевой норматив - это сумма, которая выделяется в системе обязательного 
медицинского страхования на одного человека в год, прикрепленного к медучреждению 
(например, поликлинике). "Субвенции позволят повысить подушевой норматив до 10 812,7 
рубля",- сказала министр. На субвенции регионам будет из фонда ОМС выделено 1,87 
триллиона рублей. Рост составит 21,7 процента, или 333,2 миллиарда рублей.  

Как пояснили "РГ" в фонде ОМС, повышение среднего подушевого норматива в рамках 
системы обязательного медицинского страхования позволит увеличить все основные 
расходы для пациентов как на медикаменты, так и на расходные материалы, в том числе и на 
обеспечение лекарственными препаратами в рамках ОМС.  

Кроме того, это позволит выполнить указы президента и повысить зарплату медицинским 
работникам: врачам до уровня 200 процентов от средней зарплаты по региону, а среднему 
медперсоналу - до размера 100 процентов средней по региону зарплаты.  
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Важно отметить еще одну возможность, открывшуюся перед пациентами, 
зарегистрированными в системе обязательного медицинского страхования, говорят в фонде 
ОМС.  

Повышение среднего подушевого норматива позволит перевести отдельные виды 
высокотехнологичной медицинской помощи в специализированные виды, то есть доступными 
широкому кругу медорганизаций, а значит, и пациентам, как, например, перевод в ОМС 
экстракорпорального оплодотворения (ЭКО).  

Всего ожидается, что доходы бюджета фонда ОМС в 2018 году составят 1887,9 млрд 
рублей, на 2019 год - 1992,9 млрд, на 2020 год - 2138,5 млрд. И увеличатся они в 2018 году на 
1,8%, в 2019 году - на 5,3%, в 2020 году - на 8,5%. 

 Финмаркет 
 

Россиянам недоплачивают две трети. В РФ работников эксплуатируют за копейки 
За час российский работник зарабатывает в среднем 3 долл., а производит товаров и 

услуг на 9 долл. Россияне получают лишь треть от того, что они произвели в денежном 
выражении. Для сравнения: европейские работники, как правило, получают непосредственно 
в виде зарплаты половину от произведенного ими. Так что рассуждения о чрезмерных 
«аппетитах» россиян вряд ли уместны. Наоборот, зарплаты в России стоило бы существенно 
повысить – примерно до 50 тыс. руб. в месяц в среднем по экономике.  

Рассуждения чиновников и близких к власти экспертов-стратегов о недостаточной 
эффективности российских работников, возможно, не так уж бесспорны.  И в Центробанке, и в 
правительстве рассуждают о вреде увеличения зарплат россиян, чиновники указывают на 
неэффективность работников и проводят политику затягивания поясов. 

Правда, международные сопоставления показывают, что в России зарплаты не так уж 
высоки. Используя данные статистики, можно посчитать, как в разных странах произведенный 
работниками ВВП соотносится со средней по стране зарплатой. К такому способу расчетов 
можно предъявить претензии, так как он не учитывает многие аспекты: уровень 
налогообложения, величину госсектора, размер серых заработков, а также скрытых выплат 
работникам в виде соцпакета, включая различные бонусы. 

Но такой подход тоже имеет право на существование и выявляет тенденцию, которая 
сводится к тому, что россияне зарабатывают существенно меньше, чем должны были бы 
даже в текущих условиях. Из чего напрашивается вывод, что зарплаты у россиян растут как 
раз недостаточными темпами, а не чрезмерными. 

По данным Росстата, в прошлом году среднемесячная начисленная зарплата составила 
в РФ 36,7 тыс. руб. С учетом официального количества рабочих часов (1974 при 40-часовой 
рабочей неделе) получается, что час труда российского работника стоил в среднем 223 руб., 
или – по среднегодовому курсу – 3,3 долл. 

Поделив годовой объем ВВП (86 трлн руб.) на численность занятых в экономике (72,4 
млн человек) и на количество рабочих часов, можно узнать, сколько граждане производят за 
свое рабочее время. За час российские работники в среднем производят товаров и услуг на 9 
долл. 

Судя по данным международной статистики, жители европейских стран, как правило, 
получают в виде зарплаты значительно больше, чем россияне. Например, норвежские 
работники за час зарабатывают в среднем 56 долл., а производят товаров и услуг на сумму в 
98 долл. – разрыв почти в два раза, то есть они получают половину от произведенного ими в 
денежном выражении. Это соотношение характерно для многих европейских стран. 

Хотя все же есть и такие страны, в которых работники тоже получают около трети от 
произведенного, – например, США. 

Из сопоставлений напрашивается вывод, что, даже производя товаров и услуг на 9 долл. 
в час, российские работники вполне могли бы получать вовсе не треть от этой суммы, а 
половину, как европейцы. И с учетом этого средняя по стране зарплата вполне могла бы быть 
уже сейчас почти 50 тыс. руб. в месяц – половина от произведенного за месяц в денежном 
выражении. 
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Одно из объяснений, почему существует разрыв между выработкой и зарплатой, 
обычно состояло в том, что для населения работают многочисленные общественные 
организации: детские сады, школы, больницы. За счет них компенсируются относительно 
низкие зарплаты. Правда, для России такое объяснение больше неактуально, ведь россияне 
уже давно вынуждены доплачивать и педагогам, и врачам. 

Хотя, конечно, сопоставления выявляют, что россияне производят за тот же самый час 
значительно меньше товаров и услуг в денежном выражении, чем работники в развитых 
странах. И в этом смысле эффективность труда нужно повышать, но не за счет урезания 
зарплат или сдерживания их роста, а за счет модернизации производства и внедрения 
современных технологий. 

Опрошенные эксперты все же указали на многочисленные аспекты, которые могут 
исказить расчеты. «Все-таки не стоит сопоставлять данные только на основании заработной 
платы и произведенного валового продукта, ведь и уровень дифференциации доходов в 
странах отличается, да и статистика по заработной плате, как правило, не учитывает разницу 
между дальнейшими налоговыми отчислениями. Системы национального счетоводства 
разных стран по-разному учитывают скрытую оплату труда, что искажает сравнительные 
оценки», – поясняет ведущий научный сотрудник Института социального анализа Академии 
народного хозяйства и госслужбы Александра Полякова. 

По ее мнению, более показательным был бы анализ структуры затрат труда в 
обрабатывающих производствах. Отталкиваясь от данных Организации экономического 
сотрудничества и развития, Полякова сообщает, что «в России доля затрат труда в 
обрабатывающих производствах составляет 14,2%». Для сравнения: в Словакии этот 
показатель 21,5%, Словении – 20%, Германии – 19%; в то же время в Норвегии, Канаде, 
Нидерландах показатель около 11%. 

«Удельные трудовые издержки демонстрируют высокие различия по подотраслям 
обрабатывающих производств. Выше среднеевропейских удельные трудовые издержки 
наблюдаются в России в таких высокотехнологичных отраслях, как производство 
фармацевтической продукции, транспортных средств, машин и оборудования... Низкий 
уровень удельных трудовых издержек характерен для отраслей, производящих более 
половины валовой добавленной стоимости обрабатывающих производств в РФ, в том числе 
производство кокса и нефтепродуктов, пищевых продуктов, металлургическое производство», 
– перечисляет Полякова. 

Доцент Российского экономического университета им. Плеханова Ольга Лебединская 
напоминает, что в научных кругах «параллельно с мифом о стагнирующей 
производительности труда на фоне неуклонно дорожающей рабочей силы» давно 
обсуждается «и другое популярное представление – об уникально низкой доле оплаты труда 
в ВВП». «Стабильность доли  оплаты труда в ВВП (в 1997 году она составляла 50,4%, сейчас 
– 51%) свидетельствует не только об отсутствии негативной динамики, но и о том, что  в 
относительном выражении (в единицах выпускаемой продукции) рабочая сила обходилась 
российским предприятиям не дороже, а даже несколько дешевле, чем в 1997 году», – говорит 
эксперт. При этом Лебединская отмечает, что «зарплатоемкость в РФ вполне сопоставима с 
европейским уровнем: 51% против 44–60% в Европе». По словам экономиста, низкую 
производительность труда мы компенсируем его интенсивностью. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Ультиматум российской элите? Наши либералы напуганы санкциями и даже предлагают 
американцам… «купить Россию» 

Во влиятельном журнале США «Америкэн интерест» опубликована статья известного 
либерального экономиста и социолога Владислава Иноземцева, в которой он предлагает 
Штатам «рациональный и малозатратный» способ нейтрализации «российской угрозы»: 
Россию этот либерал цинично предлагается американцам попросту купить. 
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Автор статьи отмечает, что упор на силовое сдерживание, которому сегодня 
отдается в США предпочтение, обходится слишком дорого: только в 2017 году их военные 
расходы составят почти 600 млрд долларов. и задает логичный, с его точки зрения, вопрос: 
«Зачем Западу нужно истощать свои ресурсы, если Россией правит не Сталин — или 
подобные Гитлеру лидеры, одержимые идеологиями, ориентированными на мировое 
господство, — а скорее, группа предпринимателей, которые хранят свои деньги в западных 
банках, покупают недвижимость на Западе, обучают своих детей в западных университетах и 
имеют заграничные паспорта и даже разрешения на временное проживание». 

Корпорация «Россия» 
«Эти люди, – пишет Иноземцев, – не стали бы управлять Россией так, как они это 

делают сейчас, если бы они действительно стремились к господству в мире». По его мнению, 
российская элита всего лишь стремится «извлечь материальную выгоду из владения 
корпорацией под названием "Россия"… А в корпоративном мире лучший из возможных шагов, 
которые стоит предпринять в отношении маленькой, но агрессивной компании, – это попытка 
ее купить и включить ее в состав более крупного делового конгломерата». 

Автор статьи подчеркивает, что речь, разумеется, идет не о покупке территории, 
природных богатств или людей, а об активах, которые российский правящий класс считает 
своей собственностью. 

При этом за базу для расчета цены такой сделки предлагается взять стоимость всех 
российских компаний, чьи акции торгуются на Московской бирже. «На 1 августа 2017 года она 
составляла 33,6 трлн рублей, или примерно 559 млрд долларов, то есть примерно столько 
же, сколько стоят Alphabet или Microsoft», – отмечает Иноземцев. Существуют, конечно, еще 
частные активы, а также доходы, получаемые от государственных унитарных корпораций, 
поэтому разумно увеличить указанную цифру в полтора-два раза. «Но даже если мы удвоим 
упомянутую выше цифру, то получим всего 1,1–1,2 трлн долларов», – успокаивает 
американцев российский либерал. 

«До настоящего момента активы, контролируемые российской элитой, имели 
положительную прибыльность в размере 10–12% их рыночной стоимости – или примерно 65–
85 млрд долларов ежегодно, – подсчитал автор статьи. – Эта цифра фактически совпадает с 
объемами оттока чистого капитала из России: по данным Банка России, с 2008 по 2016 годы 
объемы оттока капитала в общей сложности составили 644,7 млрд долларов». 

«Что произойдет, если всем этим людям предложить «справедливую» цену за их 
собственность – к примеру, 2 трлн долларов, что в 30 раз превышает их чистый ежегодный 
доход? Станут ли эти люди вести жесткий торг, если серьезный покупатель предложит им 
хорошую цену?», – соблазняет американцев автор статьи. Российские олигархи, уверен 
Иноземцев, с радостью ухватятся за подобную возможность, поскольку «подавляющее 
большинство представителей российской элиты подготовилось к тому, что может потерять 
все свои активы». 

«2 трлн долларов – это меньше половины той суммы (4,79 трлн долларов), которую США 
уже потратили на бессмысленную войну в Ираке, – объясняет автор статьи. – Это примерно 
два военных бюджета США (в 2017/18 финансовом году военный бюджет США составит 824,7 
млрд долларов). 2 трлн – это десятая часть федерального долга США или та сумма, на 
которую этот долг увеличивается каждые два года». 

«Покупка России, – цинично советует США Иноземцев, – станет лучшей инвестицией, 
которую американское правительство когда-либо делало. Стоимость российских компаний 
серьезно занижена и составляет лишь небольшую часть стоимости их американских 
аналогов. Если в России появится более ответственное руководство и более прозрачная 
судебная система, эти активы вырастут в цене как минимум в пять раз». 

Иммунитет за преступления 
И тут автор идеи о «продаже России» переходит к самому главному для тех, кто нажил 

на ограблении России огромные капиталы, а теперь боится их потерять или опасается, что 
ему придется отвечать за совершенные преступления. «До заключения этой сделки, – пишет 
он, – все представители России получат иммунитет от судебных преследований за 
совершение финансовых преступлений, что все деньги, лежащие на условно-депозитных 
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счетах, будут освобождены от любых проверок и что участники сделки, продающие 
активы стоимостью более 20 млн долларов, получат паспорта западных стран или 
разрешения на постоянное местожительство».  

Таким образом, деньги, которые Запад потратит на эту сделку, останутся внутри 
западных экономик и будут реинвестированы в недвижимость, акции и другие активы в 
развитых странах.  

«При этом западные компании получат огромный новый рынок, гигантские запасы 
ресурсов и талантов», – соблазняет американцев российский либерал, намекая, что именно 
сейчас, когда во главе Белого дома оказался бывший предприниматель Дональд Трамп, его 
идею вполне можно осуществить. 

«Кто-то может сказать, что этот проект слишком нереалистичен, потому что в нем 
должны соединиться политика и бизнес, – объясняет автор идеи. – Я могу с этим согласиться, 
однако, возможно, нам все же стоит попытаться его реализовать, поскольку политика и 
бизнес уже тесно переплелись в фигуре человека, который сейчас занимает пост главы 
Белого дома». 

Что ж, как говорится, все маски сброшены. В этой статье с предельным цинизмом 
обнаружены все цели и задачи, которые ставят перед собой российские либералы и 
коррупционный олигархический капитал. Ограбив страну в 90-е годы и сосредоточив в своих 
руках громадные богатства, они готовы для того, чтобы их сохранить, в самом буквальном 
смысле, продать американцам Россию и делают им насчет этого конкретное и вполне 
аргументированное предложение. 

И делают они это не от хорошей жизни. Во-первых, они опасаются, что на предстоящих 
президентских выборах снова победит Владимир Путин и, не без оснований, предполагают, 
что он начнет проводить по отношению к коррупционерам и продолжающим грабить Россию 
олигархам еще более жесткую политику, а также нанесет, наконец, удар по подрывающей 
интересы России и пытающейся ее расколоть «пятой колонне» либералов. 

Аудит российской элиты 
А во-вторых, они перепуганы новыми санкциями, о которых объявил Трамп. В 

американском документе о санкциях говорится, что в течение 180 дней с момента вступления 
закона в силу (то есть до февраля 2018 года) министр финансов по согласованию с 
Директором национальной разведывательной службы и руководителем Госдепа должны 
передать в Конгресс детальные отчеты о финансовой деятельности руководящих и 
влиятельных внешнеполитических фигур и олигархов РФ. 

Таким образом, речь идет о проверке финансовой деятельности на предмет 
коррупционной составляющей не только российского политического руководства, включая 
всех членов Правительства РФ, депутатов Государственной Думы, членов Совета 
Федерации, но и олигархов. 

При этом российские олигархи подлежат финансовой проверке независимо от того 
являются они налоговыми резидентами России или нет. 

Американцы исходят из того, что, так или иначе, собственность российских олигархов 
находится за рубежом, и они ее скрыть не смогут. На странице 105 закона о санкциях сказано, 
что в целях содействия НАТО и Евросоюзу США обязаны работать индивидуально со 
странами Европы и Евразии по выявлению коррупционных составляющих, связанных с 
российскими компаниями. Речь идет о работе американских структур со странами Евросоюза 
и СНГ, включая Белоруссию и Казахстан, с использованием всех рычагов политического и 
экономического воздействия на эти страны, вплоть до угрозы введения против них санкций в 
случае отказа от сотрудничества. 

Что касается стран НАТО, где российские олигархи держат большую часть своей 
собственности, США будут действовать, опираясь на устав НАТО, который предусматривает, 
что спецслужбы стран НАТО обязаны оказывать содействие стране – члену НАТО, если от 
нее поступила информация об агрессивных действиях третьей страны, направленных против 
ее интересов. Такой третьей страной США назвали Российскую Федерацию. А 
следовательно, спецслужбы всех остальных стран НАТО обязаны оказывать содействие США 
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в проведении проверки по выявлению коррупционной составляющей российских или 
аффилированных с ними компаний, действующих в этих странах. 

Американский закон о санкциях ставит перед проверяющими органами четыре задачи: 1) 
выявление влиятельных людей в российской политике и олигархов по степени их близости к 
политическому режиму России; 2) определение их финансового состояния (то есть, наличие у 
них чистых активов на счетах и в виде имущества); 3) оценка связи между политическими 
деятелями России и олигархами с президентом Путиным персонально или с другими лицами 
российской элиты; 4) определение признаков коррупции, связанные с вышеуказанными 
лицами, а также источников доходов этих лиц и членов их семей. 

При этом объектом проверки финансовой деятельности российских политических 
деятелей и олигархов являются также и их близкие родственники. Любопытно, что как только 
был принят закон о новых санкциях, так стало известно о неожиданном разводе олигарха 
Романа Абрамовича. 

По всей видимости, его юристы провели анализ и сделали вывод о том, что Абрамович 
подпадает под закон об антироссийских санкциях. А потому, как предполагают, разводится со 
своей женой не потому, что он ее разлюбил, а потому что в законе о санкциях написано, что 
под членами семьи понимаются близкие родственники: супруги, дети, родители, братья и 
сестры. Бывшая же жена с юридической точки зрения уже не является членом семьи. А 
поскольку американцы ужасные формалисты, то эта информация, возможно, и не пойдет в 
отчет Конгрессу США. Так что в ближайшее время следует ждать и других разводов 
доморощенных олигархов. 

Американский пересмотр итогов приватизации 
Новый закон также говорит и о необходимости идентифицировать нероссийские 

аффилированные бизнесы российских олигархов. Речь идет не только об американских 
структурах наших богачей, но и об их бизнесах в других странах. Кроме того, закон 
предусматривает оценку создания (учреждения) российских полугосударственных 
организаций и их роли в РФ. Под полугосударственными организациями закон о санкциях 
понимает те организации, где определенная доля собственности принадлежит государству. 

Таким образом, речь идет о переоценке результатов – ужасная новость для наших 
олигархов! – приватизации государственных компаний. Другими словами, американцы 
намерены провести полный аудит российской приватизации. 

Под этот закон подпадают не только российские компании, но и все без исключения 
российские олигархи, все члены Правительства РФ, все депутаты Государственной Думы и 
все члены Совета Федерации, а также их близкие родственники. Так, например, 
проживающие за границей совершеннолетние дети депутатов Государственной Думы, 
каковых немало, также подлежат проверке на предмет источников доходов. Вся 
недвижимость российской политической элиты и их близких родственников, как и их 
банковские счета, находящиеся за рубежом, будут подлежать проверке на предмет 
коррупционной составляющей. Все это наглядно показывает, как США путем ареста активов 
или другими подобными средствами могут поставить ультиматум всей нашей не только 
экономической, но и политической элите. 

Мольба о пощаде 
Ультиматум этот заключается в том, что, если олигархи и российская политическая 

элита, влияющие на управление страной, и при этом имеющие активы за рубежом, которые 
зарегистрированы, как на себя, так и на близких родственников или на подставных, либо на 
доверенных лиц, до февраля 2018 года не сменят действующее руководство России, а речь 
идет конкретно о президенте Путине, то все их активы будут арестованы, как коррупционные. 

А потому нынешняя публикация в «Америкэн интерест» с изложением бредовой, 
казалось бы, идеи о «продаже России», на самом деле –свидетельство паники, которая 
охватила коррупционную часть либеральной элиты и тех, кто кормится с ее подачек. Ведь не 
случайно ее озвучил именно Иноземцев, один из подписантов обращения российской 
оппозиции «Путин должен уйти», который является членом Российского совета по 
международным делам (РСМД), созданного в 2011 году по распоряжению Дмитрия 
Медведева. В число соучредителей РСМД входит и Российский союз промышленников и 



 
предпринимателей. СМИ называют эту организацию «одним из инструментов 
публичной дипломатии и "мягкой силы" России в мире». Олигархи, либеральная оппозиция и 
коррумпированная часть политического бомонда прекрасно понимают, что Путин пользуется 
в России такой мощной поддержкой народа и силовых структур, что выполнить требование 
США об его устранении они никак не смогут, а потому и начинают умолять Трампа их 
пощадить, цинично предлагая взамен «купить Россию». 

«Столетие» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 03.10.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 81 ▼ 0, 20 

EUR 67, 91 ▼ 0, 54 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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